

IX. LA SOCIÉTÉ PALLAS.

Nous avons vu ¹ quel était son objet principal. Elle compte 400 membres, et a pour l'administrer un comité actif et patriotique.

X. LE SYLLOGUE DES FEMMES.

Ce syllogue est venu compléter dignement l'œuvre de régénération intellectuelle, et combler une lacune considérable, relativement à l'instruction des filles, si négligée chez nous. Jusqu'ici, on n'a pu fonder que l'école normale de filles appelée Zapion ; on espère cependant qu'il se développera quand il se présentera des circonstances plus favorables. Le Syllogue des femmes compte déjà 300 membres.

Nous ne pouvons rien ajouter relativement aux Syllogues fondés pour l'encouragement des études grecques. Outre ces corps constitués, on remarque des cercles particuliers, qui font uniquement des conférences publiques le soir ou le dimanche, dans chaque quartier grec de Constantinople. *Mnémosyne* du Phanari a construit un hôtel à ses frais, et, grâce à la générosité de M. Christaki Zographos, elle a une salle de lecture et une petite bibliothèque. Viennent ensuite les Cercles de la *Concorde* de Béchiktach, la *Minerve* de Cadikeui, celle de Chryso-polis, d'Ypsomethia et d'autres, tous réunis au Syllogue littéraire de Péra, pour tout ce qui concerne les

